



SAHARA

INFO

Bulletin de l'Association des Amis de la
République Arabe Sahraouie Démocratique

N° 45

MAI 1980

PRIX : 1 F

Commission paritaire n° 58229

MENSUEL D'INFORMATION SUR LE SAHARA OCCIDENTAL

120 JEUNES AMBASSADEURS DU PEUPLE SAHRAOUI EN FRANCE

Les peuples sahraoui et français se rencontrent



Les enfants sahraouis à leur arrivée à Paris et Marseille

ILS SONT LÀ !

Les 120 enfants sahraouis invités par l'Association sont en France pour un mois

Le 21 mai, 120 enfants sahraouis sont arrivés en France, à Paris et à Marseille, accompagnés de leurs moniteurs. Ils répondaient à l'invitation que leur avait adressée l'Association des Amis de la R.A.S.D. de venir visiter notre pays, connaître notre peuple et aussi de nous faire connaître, à nos enfants et à nous-mêmes, leur peuple. Cette rencontre doit permettre que tous prennent une conscience encore plus aigüe de l'injustice criminelle qui s'est commise et se commet encore dans le nord-ouest de l'Afrique contre le peuple sahraoui, avec la complicité active du gouvernement français.

A Paris, dès l'atterrissage, à l'heure prévue, soixante enfants sahraouis furent accueillis par de nombreux membres de l'Association accompagnant le Secrétaire Général et plusieurs membres du Conseil d'Administration.

L'Ambassade du Maroc avait jugé à propos d'affrêter deux cars emplis de personnes chargées de manifester contre la présence d'enfants sahraouis en France : certaines pancartes portaient l'inscription : "Non à la vente du Sahara par la France!". Cette dangereuse provocation fut contenue par la police française qui mit en oeuvre d'importants moyens afin d'assurer une complète sécurité à tous les enfants et à leurs accompagnateurs.

Ainsi les enfants purent-ils se rendre sans encombre au centre d'hébergement que la municipalité de Clichy avait mis à leur disposition afin qu'ils se reposent avant de se rendre dans les villes d'accueil : Belfort, Bourges et Le Mans. Monsieur Gaston Roche, maire de Clichy, accompagné de plusieurs élus, accueillit avec chaleur et émotion les enfants sahraouis. Ceux-ci répondirent en apportant aux participants à la réunion un air du Sahara et la découverte par leur voix de la parole du peuple sahraoui.

Tandis que les enfants débutaient ainsi dans de bonnes conditions leur séjour en France, se tenait dans l'Aéroport d'Orly une conférence de presse, organisée par l'Association des Amis de la R.A.S.D. Monsieur Viens, maire d'Orly, dit alors sa profonde satisfaction d'accueillir sur sa commune, en premier, les enfants d'un peuple admirable. Le représentant du Front POLISARIO, Monsieur Salem Kaïd, déclara ensuite que les enfants sahraouis étaient les porteurs d'un "message de paix et de coopération" du peuple sahraoui au peuple français.

Le même jour, à Marseille, soixante autres enfants sahraouis arrivèrent sans incident. Ils furent accueillis par les membres de l'Association de la région de Marseille qui ont organisé leur séjour, ainsi que Denise Duboscq et Maxime Kalinsky, membres de la Présidence. Les représentants de la municipalité d'Albi, de celle de Marseille, dont Monsieur Weygand, adjoint au Maire, et pour Martigues un représentant de la C.G.T. et Madame Mireille Dumont, responsable P.C.F. des Bouches du Rhône, étaient également présents.

Une conférence de presse se tint, au cours de laquelle les présidents de l'Association rappelèrent le sens de ce voyage des enfants sahraouis. Le représentant du Front POLISARIO, Monsieur Salem Kaïd insista sur l'importance que ce geste d'amitié revêtait pour le peuple sahraoui.

Après une brève réception à l'aéroport, les enfants partirent aussitôt vers leurs lieux de séjour.

En confiant ses enfants au peuple français, le peuple sahraoui lui marque une confiance très profonde. Nous devons nous en montrer dignes et tout faire pour que ce séjour soit une réussite.



Conférence de Presse à Orly ; de gauche à droite, Bernard Parmentier, Thomas Jallaud, Salem Kaïd et Maxime Kalinsky

INTERVIEW DE M. SALEM KAÏD

Représentant du Front Polisario en France

Question :

Quelle signification revêt pour vous la venue de 120 enfants sahraouis en France ?

M. Salem Kaïd :

La venue de ces enfants, en réponse au désir manifesté par l'Association des Amis de la R.A.S.D., est pour nous le signe des bonnes relations qui existent entre le Front Polisario et le peuple sahraoui, et le peuple français. C'est pour nous l'occasion d'affirmer notre volonté de renforcer les liens qui existent entre les deux peuples et tout spécialement entre les forces démocratiques françaises et le Front Polisario.

Ces enfants sont porteurs d'un message d'amitié, de paix et de coopération entre le peuple sahraoui et le peuple français. Ce séjour doit permettre au peuple français de mieux connaître le peuple sahraoui, son histoire, sa culture et il doit favoriser un échange d'expériences et d'amitié entre les enfants des deux peuples.

A l'occasion de la venue des enfants sahraouis, je tiens à féliciter l'Association des Amis de la R.A.S.D. de son initiative et à la remercier ainsi que tous les partis et organisations qui ont permis la réalisation de ce voyage et qui contribueront pendant un mois à ce que leur séjour en France soit une réussite.

Cet acte de solidarité n'est pour nous que la première des actions que nous voulons développer pour faire connaître la vie de nos enfants et toute la réalité de la lutte du peuple sahraoui.

Question :

D'où viennent ces enfants ?

M. Salem Kaïd :

Ces enfants viennent de toutes les daïras composant les 3 Willayas. Ils suivent leurs études dans l'internat de l'Ecole Nationale du 9 juin qui regroupe 2000 enfants. Ces enfants âgés de 11 à 14 ans suivent les classes des 3^o, 4^o et 5^o niveaux, c'est-à-dire 8^o, 7^o et 6^o. Le critère fondamental retenu pour le choix a été leur niveau de connaissances en langues étrangères : espagnol et français, pour les garçons comme pour les filles.

- ALBI 28 mai : réception à l'Hôtel de Ville
- BELFORT 24 mai : réception au chateau de Belfort par la municipalité
Visite d'une ferme, promenades autour du Ballon d'Alsace, à Mulhouse
4 jours de promenades et visites avec les enfants d'une classe du 1^o cycle
- BOURGES 22 mai : réception à l'Hôtel de Ville
Visites diverses : usines, fermes, lieux historiques...
Rencontres avec des enfants
- LE MANS 22 mai : réception au village d'accueil
5 juin : meeting



LA SOUSCRIPTION CONTINUE

Le lancement de la souscription nous a permis de recueillir à ce jour :

EN DONNS 88.000 francs
EN PRETS 36.000 francs

Cet accueil coûte très cher: 25 Millions d'anciens francs. Il nous manque plus de ONZE millions d'anciens francs.

Afin de pouvoir mener à bien cet accueil et permettre aux enfants de séjourner dans les meilleures conditions possibles, nous demandons à tous les adhérents et amis de l'Association de poursuivre inlassablement la souscription nationale.

SOYEZ NOMBREUX A PARTICIPER A CETTE CAMPAGNE

Je soussigné :

Nom..... Prénom

Adresse

Verse..... F par chèque bancaire ou postal pour la Campagne Accueil enfants sahraouis.

J'accepte que mon nom figure dans la liste des donateurs qui sera publiée dans le prochain Sahara Info : OUI - NON

Retourner ce coupon réponse, avec votre règlement, à :

Association des Amis de la R.A.S.D.
B.P. 236
75264 PARIS CEDEX 06

CCP de l'Association : 19303 94 K PARIS